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    虽然公园管理方最终决定关

停马场，但回过头来想想，居民的
担忧、反复的折腾原本完全可以避

免。 如果能在最初引入时，充分考
察周边环境，征求居民意见，也不

至于一步错、步步错。

事实上，不光是马术俱乐部，各
行各业在发展时都应提前做好 “规

划”这门功课，切勿让一己之私凌驾
于公共利益之上， 有关部门也应在

场地出租、 执照审批等环节上加强
监管，避免类似“建了又拆”的尴尬。

    ?民邵先生反映，父亲家中的卫

生间不断渗水，严重影响日常生活，不
得不搬到宾馆租住。春节将至，看着

年迈的老父亲无法回到熟悉的住处，
让他很是郁闷。

污水滴满地
邵先生告诉记者，父亲今年 83岁

高龄，平时和孙女一起住在杨浦区延

吉六村。去年 12月 19日，父亲家中的
卫生间开始漏水，水不停从吊顶的天

花板滴落，地上也布满水渍，散发出阵
阵恶臭。为了不让污水流入屋中，邵

先生特地在卫生间安装门槛，才阻隔

了污水。他告诉记者：“水淌在地上，
一不留神就有可能让人滑倒，老人已

经 80多岁，万一有点闪失可怎么办！”
那么，漏水究竟是何引起？又为

何迟迟无法解决呢？
原来，去年 12月 17日，父亲家楼

上新搬进一户租客，漏水正是由于租
客家中的抽水马桶损坏导致的。邵先
生曾多次与租客联系，希望尽快

维修马桶，却遭到拒绝。该租客

声称，自己家中也有老人

和病人在，不便

维修。针对此事，当地派出所和居委会

都曾派人前来调解，但租客态度强硬，
始终不愿意解决问题。

有家不能回
记者联系了延吉居委会，一名工

作人员证实，居委会曾牵头调解，但租

户始终拒绝维修漏水的马桶。
屡次协商未果后，出于安全考虑，

邵先生让父亲先暂时搬到宾馆居

住，孙女则住回自己家中。针对该租

客的行为，他表示准备向法院提

起诉讼。但是真要这么做，邵先

生也是颇感无奈：“现在就快过
年了，老人还住在宾馆里，连

家都回不去。相关部门能

不能再想想办法协调

一下，帮帮阿拉！”
本报记者 徐驰
实习生 熊伟康

    家住在杨浦区裕德路 100弄文

化花园清华苑小区 12 号的李女士
致电本报 962555热线反映，十多年

了，楼上业主家中多次漏水，致其屋
内损失惨重，物业多次上门修缮也

未能根治。

漏水成顽疾
记者来到李女士位于 9楼的家

中看到，由于漏水浸泡，她家阳台墙

面已起皮、脱落，房间与客厅的天花
板和墙面开裂，最惨的是厨房间里的

吊顶和装饰板材，已经严重变形。
李女士说，早在 2005年，楼上住

户家中突然漏水，造成她家“水漫金

山”，经过沟通协调作了修补。可让
她一家没想到的是，房屋漏水的毛病

反而愈演愈烈，十多年漏水问题“久
病不愈”。李女士向记者抱怨道：“前

前后后加起来共漏了数十次，2020
年尤为严重，漏了 6次。”

修补难根治
李女士说：“物业来修过几次，可

每次都是治标不治本，没过多久又

开始漏了。”为此，她提出建议，除

了修补漏水之处外，希望楼上业主

重新铺设家里的防水层，从根本上
解决问题。

她不断向物业、居委会和街道求
助，期盼解决问题。双方业主也曾坐

在一起讨论解决办法，可始终没法谈
妥。她随后又向相关部门反映，但始

终杳无音信。

拆违时整修
记者联系到小区银湾物业有限

公司的毛经理。他表示，李女士家中

每次发生漏水，物业都第一时间派专
业师傅上门修补。对于李女士希望重

新铺设防水层的要求，毛经理坦言，
物业主要负责维修事宜

和协调，如果想“根治”

还需 10楼住户配合。由

于 10楼是顶层，存在

违法搭建的阳光房，目

前杨浦城管已经下达

拆除通知书，该业主

也表示将在违法建

筑拆除时，对房屋全

面整修。

本报记者 陆常青

    体育公园内突然飘出阵阵臭味，凑近一

看，居然是在建设一座马场，门口的马厩内，
更是偷偷藏进 20多匹小马。家住杨浦区双

阳北路 395弄香阁丽苑的陈女士向“帮侬
忙”反映，黄兴体育公园内准备新开一家马

术俱乐部，距离小区不到 200米，虽然目前
仍在筹备中，但居民们每次靠近都能闻到一

股刺鼻异味，“等将来开张了，我们的日子还

怎么过？”

体育公园内建起马场
陈女士介绍，黄兴体育公园就在小区南

侧，内有足球场、篮球场、网球馆等各类体育

设施。去年 3月，公园称将翻新场馆，此后便
关闭施工。今年 1月初，有居民发现在原来

篮球场的位置，建起了一排类似于工棚的彩
钢板建筑，且经常有装载干草的大货车进

出。又过了一阵，她途经此处时闻到一股臭

味，隔着围栏张望，竟看到工棚里饲养着许
多马匹，而工棚外也平整出了大片空地。

“现在是冬天，马场还没开张，味道都那
么呛，等天气热了，岂不是马粪遍地，臭气熏

天。”陈女士将居民现场所见和担忧发到了
小区业主群里。居民们都认为：在中心城区

建马场，实在有欠考虑，日后必然对周边环
境和居民生活造成影响。

1月下旬，居民多次拨打 12345?民服
务热线，希望让马场搬离。后来，杨浦区有关

部门也召集居民代表，当面听取意见，但始

终没有给出明确答复。

一周前，马术俱乐部邀请部分居民进马
场参观，并承诺营业后加强管理，确保环境

卫生，但当居民要求查看营业执照时，对方
却说还在办理中，只拿出了一张手机拍摄的

马匹检验检疫合格证。

距居民区不到200米
接到反映后，记者来到现场。从黄兴体

育公园北门进入，经过一片足球场和篮球馆

后，可到达马场，但入口被两块 2米多高的
木板挡住，中间用锁链拴起。透过木门缝隙，

可以看到门内一侧是简易马厩，不时还能听
到马儿的叫声和咀嚼声。没多久，一名推着

饲料桶的男子从马厩内走出。

“师傅，能进来看看吗？”记者问道。
“我是留下来喂马的，马场现在不让进，

估计得春节后再开放了。”这名男子回应道。
记者随后又沿着双阳北路绕行至马场

南门，此处地势较高，放眼望去，马场全景一

览无余：马场中央是一块长方形沙地，四周
用白色栅栏围起，地面已平整完毕；西北角

为马厩，东北侧是饲料仓库，整个马场与双
阳北路仅一道围栏之隔，距离香阁丽苑小区

也只有不到 200米。

3月底前将全部清空
记者根据居民提供的电话，多次联系这

家马术俱乐部的负责人，但均未接通。

记者又致电小区居委会，一名工作人
员坦言，确实有不少居民投诉马场，他们第

一时间上报了街道。黄兴体育公园管理方
已给居委会发来一份《告居民书》，承诺将

搬走马场。

记者在这份落款为“黄兴全民体育公
园”的电子版《告居民书》上看到：目前在经

过多轮会议与投资损失评估之后，我司决
定：还是要以居民百姓利益为最高、最先的

原则，选择放弃该业态，并对之前给周边居

民带来的不便之处，深表歉意。
告知书中，还详细列出了马场迁出的时

间表，预计 3月底前全部清空。
本报记者 房浩 实习生 姚储杰

臭煞！愁煞！
黄兴体育公园内建马场
周边居民多次求助、相关部门协调，马场将搬离

楼上漏水 楼下遭殃

十多年漏水数十次 八旬翁过年难回家

▲ 墙面起皮脱落 本报记者 陆常青 摄
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坐标：杨浦区黄兴体育公园

事由： 公园内准备新开一家马术俱乐
部，位置距离最近的小区不到 200米，目

前已运入 20?匹马，马厩周围异味刺鼻
结果： 公园管理方承诺将马场搬离，计

划春节后拆除设施、转运马匹
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